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游泳“菜鸟”勇跳河救人
90后大学生与另一青年合力救出落水女子获赞

信阳消息（首席记者李亚云）

昨日， 本报接到热心市民反映称，

17

日下午， 河边一女子不慎落水，路
过的小伙儿第一时间跳河救人，挽救
了一个生命。热心市民为见义勇为的
救人者点赞。 记者经采访了解到，救
人的小伙儿名叫阮臻， 是一位刚满
18

周岁的在校大学生。

“当时脑海里就俩字：救人”

“救命啊，快救人啊！ ”

17

日下午
3

时许，从申桥下方的河北路上传
来阵阵急促的呼救声。一中年女子正
在河中央扑腾， 眼看就要沉入河中。

救人，刻不容缓。 河岸上，

60

岁的清
洁工余贵喜老人急得团团转，腿有残
疾的他不识水性， 只好向路人求助。

“路上的车都开得很快，没人停，多亏
了一个骑自行车的小伙子。 ”

听到余贵喜的呼救，骑车路过的
阮臻立即赶到河边的亲水平台上。

“会水不？ 不会可不能下！ ”余贵喜对
阮臻说。 “还可以。 ”看了一眼河中的
落水者， 阮臻将手中的包扔在岸边，

踩掉脚上的鞋，顾不得脱衣服就跳入
河中。

阮臻刚一跳下去，架在鼻梁上的
眼镜就掉落河中。高度近视的他只好
循着河中央的一个模糊的影子奋力
游去，抓住了落水女子，阮臻费力地
游向岸边。

这时，岸上又一个年轻人跳入河
中，两人携手将落水女子从河中推向
了岸边。 在众人的帮助下，落水女子

被拉上了亲水平台上。经过余贵喜等
人的紧急处理，落水昏迷的女子吐出
腹中的水，恢复了意识。 在众人的帮
助下，被送往医院接受治疗。

成功救出落水者后，阮臻松了一
口气，同时他又有些后怕。 “我水性并
不好，只是几年前在游泳馆学了一段时
间的游泳。 但遇到这种情况，脑海中就
冒出两个字，救人！ ”阮臻说。 救起落
水者后，阮臻独自离开了事发现场。

“耽误了一下午课， 损失了一副
眼镜……不算什么”

今年
18

岁的阮臻家住河区东
方红大道人防胡同内，是贵州财经大
学的一名大二学生，目前正在备考研
究生。事发当时，他正骑车赶往师院，

参加考研培训班的高等数学课程。

“虽然耽误了一下午的课， 损失了一
副眼镜，但能挽救一个生命，这都不
算什么。 ”阮臻说。

据现场目击者介绍，协助阮臻下
水救人的是一个年龄

20

出头的小伙
子。 “从车上下来就下水救人去了，救
完人就上车离开了。 ”有目击者称，随
后伸出援手的青年所乘车辆是外地
的牌号，但具体地点不详。

“无论是咱信阳好小伙， 还是
外地的年轻人，小小年纪能下水救
人，两个人都是好样的！ ”目睹事发
过程的市民纷纷向救人者竖起大
拇指。

市七中今年中招考试创三年来最好成绩
631

人参加考试，其中
600

分以上
101

人（含学区内分配生），最高分
636

分
信阳消息（记者张勇）记者昨

日从今年我市中招考试统计数据上
看到，市七中

631

人参加中考，其中，

600

分以上的考生占
101

名，

500

分
以上的考生占

221

人， 最高考分
636

，距河区最高分
653

分仅差
17

分。而从近三年河区中招考试大数
据上分析，市七中今年中招考试创下
3

年来最好成绩。

“按照今年河区中招考试的整
体情况， 加上学区内分配生加分，预
计我校至少有

120

人被信高录取，录
取率达到

20％

以上。 ”市七中校长杨
漾深有感触地对记者说。

成绩的取得绝非偶然。人文厚重
的市七中有着

80

多年的办学历史，

教育教学人才辈出， 在
231

名教职
工中，特级教师

2

名，高级教师
79

名， 一级教师
117

名， 省市教学能
手、学科带头人、骨干教师

74

人。 该
校老师们秉承“授之以鱼不如授之以
渔”的理念，课堂上精讲，破解共性难
题，传授解题方法；课下点拨，培养学
生独立思考、创新思维的自主学习能
力。科学、创新、严谨、求实”的教风激
发出勤学、善思、主动、灵活的学风，

进而营造了团结、勤奋、文明、创新的
校风。

为贯彻党的教育方针，近
3

年来，

市七中一直坚持小班制教学。 小班制
的最大优势就是老师有充沛的精力照
顾到每一名学生， 每一名学生都能在
课堂当上化解难题。 “今年我校的

631

名毕业生，分别来自
16

个班，平均每
个班近

40

人。 同时，我校是全市标准
化考点， 每个班都是按标准化考场来
建设，因此，在平常的教学考试中，我
校都是像中招一样进行， 从初一开始
就让学习逐步习惯、 熟悉和适应中招
考试。 ”该校副校长刘友军说。

近年来，中招体育考试分数逐步
提高，学生的体育锻炼越来越受到学
校和家长的重视。市七中通过小班制
教学，老师在课堂上毫无保留地传授
知识，从而减轻了学生的的课外负担
和心理压力，让孩子们全身心地投身
到体育锻炼中。从河区近

3

年的中
招体育成绩上可以看出，市七中每年
的成绩都名列前茅。在采访中记者了
解到，不管是高中的老师还是学生家
长，都有一个共识，那就是七中学生
进入高中学习阶段后，由于身体素质
好，其学习的潜能和成绩提升的空间
巨大。 近年来，就有上百名学生在各
级学科竞赛中荣获国家、省、市级大
奖，秦瞳冉、常得量、雷思雨同学被保

送到清华大学； 刘建新、 黄兴祺、刘
炼、郝有峰等同学在高二时就被北京
大学录取； 信高

2016

年被提前录取
的

3

个北大生中有两名是七中毕业
生（夏鹤鸣、王子 ）。

为促进教育均衡发展， 近年来，

按照上级要求， 信高招生逐步增加学
区生的分配名额， 降分比例也逐步扩
大。 “预计今年信高招收学区生的降分
幅度不低于

40

分。 按照相关政策，今
后中招高中降

40

分至
70

分录取学区
生，既是学区生的巨大优势，也是学区
外学生无法企及的。 ”刘友军说。

刘友军介绍，所谓学区生分配政
策，就是父（母）在学区内有住房的；

随（外）祖父、母居住在学区内的；符
合相关政策的进城务工子女；符合相
关政策且有正式租赁合同的住户子
女；符合相关政策的随军子女。同时，

从初一到初三在本学区初中就读满
3

年连续学籍的学生。

“自
2013

年从市九中调入市七
中担任党总支书记、校长，杨漾始终
坚持在教育教学一线，她始终不忘对
家长、学生和社会负责的初心，办人
民满意的教育。 ”刘友军说。

坚持不忘初心，继续前进。 这是
市七中阔步前进的精神源泉。

8万元倾情助学
我市“圆梦行动”收到首

笔捐款

信阳消息（首席记者韩蕾）

18

日
下午，在“哈敦国际教育———

2016

信阳
希望工程圆梦圆梦大学行动捐赠仪式”

上， “信阳共青团助力脱贫攻坚———

2016

希望工程圆梦大学行动”收到了由
哈敦国际教育集团捐赠的第一笔爱心
捐款

8

万元整。

希望工程是由团中央、中国青少年
发展基金会以救助贫困地区失学少年
儿童为目的，于

1989

年
10

月发起的一
项公益事业。 我市希望工程与全国希望
工程同步启动，先后建设了中国第一所
希望小学，第一、第二所希望医院，并实
施打造了爱民助学，希望工程圆梦大学
等诸多品牌。 而今年的希望工程圆梦大
学以“助力圆梦大学实现精准扶”的主
题，优先帮扶“全国扶贫业务管理子系
统” 建档立卡户中的

2016

年应届高考
二本以上大学新生。

“启动仪式才刚刚启动没几天，就
收到了捐款，可见社会上的爱心人士还
是很多呀。 ”“这不仅体现了企业的社会
责任感，同时也说明全社会参与希望工
程的新风尚正在逐渐形成。 ”“希望有更
多的爱心人士和爱心企业加入到这个
队伍，帮助更多的困难大学生。 ”……前
来参加启动仪式的团市委的工作人员
纷纷向记者表示道。

据了解，哈敦国际教育集团自
2013

年进驻我市以来，一直热衷参与公益事
业，积极资助寒门学子，帮助那些需要
帮助的困难大学生渡过难关。 “我们哈
敦国际教育集团本身就是做教育的，所
以当我们了解到有优秀大学生因为贫
困上不起学时， 非常愿意伸出援手，帮
助他们渡过难关，也希望他们能够自强
不息，将爱心传递给社会上的其他人。 ”

哈敦国际幼儿羊山新区分园园长宣章
平说。

阮臻和余贵喜讲述事发经过。 本报记者李亚云摄

捐款现场。本报记者韩蕾摄


